



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN

BOLETÍN DE PRENSA Nº 246

13 de julio de 2020

Firma de Memorando de Entendimiento entre la Universidad Central del Ecuador, Zona 9 de Salud del Ministerio de Salud Pública, Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia

Frente a la emergencia sanitaria por el COVID-19 que vive el mundo, es fundamental que los actores involucrados generen una respuesta conjunta que articule los esfuerzos de salud de la academia, la sociedad civil y las Agencias de Naciones Unidas, con la finalidad de generar estrategias eficientes orientadas a prevenir y controlar esta enfermedad.

Es así que, en la Casa Barrial de la Comuna de Santa Clara de San Millán, se realizó el lanzamiento de la Vigilancia Comunitaria y Seguimiento del COVID – 19 para implementar los servicios esenciales del primer nivel de atención. La firma del Memorando de Entendimiento se realizó con autoridades en representación de las Instituciones involucradas Dr. Fernando Sempértegui Ontaneda, Rector de la Universidad Central del Ecuador, Dr. Luis Muñoz Palacios, Coordinador de la Zona 9 de Salud del Ministerio de Salud Pública y señor Joaquín González Alemán representante en Ecuador del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia. Como testigos el Alcalde del Distrito Metropolitano de Quito, Dr. Jorge Yunda y Sr. Patricio Tumipamba, Presidente de Cabildo de la Comuna.

El Memorando de Entendimiento tiene una importancia fundamental por el trabajo conjunto con base comunitaria, bajo los principios de participación, coordinación, planificación, corresponsabilidad y solidaridad, principios en los que se basa la Vigilancia Epidemiológica Comunitaria. Esta iniciativa no es un trabajo sobre la población. Es un trabajo con la participación de los integrantes del territorio, movilizando su corresponsabilidad en la identificación de los problemas de salud en su comunidad y los factores de riesgo o determinantes del estado de salud o enfermedad de la población.

Enfrentar esta epidemia demanda la concurrencia de todas las voluntades, la participación de todas las instituciones. El Dr. Fernando Sempértegui indicó que la Universidad, en esta oportunidad, cataliza una de las estrategias importantes en la contención de la epidemia: el trabajo en las comunidades. Para ellas hay que movilizar personas que asuman el compromiso de entregarse a un trabajo territorial, que es de riesgo. Los estudiantes de grado y posgrado, de manera voluntaria, han decidido asumir ese compromiso y ese riesgo, y se lo hace porque la Universidad nunca podrá bajar la bandera de su compromiso con la sociedad.

El Rector de la Universidad Central del Ecuador recalcó que se inaugura un trabajo inédito para contener la epidemia en el distrito Metropolitano de Quito: la movilización conjunta con los



ciudadanos de las comunidades. La Universidad tiene un excelente equipo de expertos en el campo de la epidemiología que ha trabajado durante semanas, incansablemente, en los barrios, especialmente con mujeres embarazadas, madres y niños. Este es el momento de la acción comprometida de ecuatorianas y ecuatorianos de superarse en estos momentos, salir airoso, con voluntad renovada. La Universidad Central del Ecuador siempre mantendrá la línea de su historia: servir a las causas del pueblo ecuatoriano con el propósito de salvar vidas.

En este sentido se sabe que la vigilancia comunitaria es la clave para que la población, de manera responsable, se empodere en el cuidado de su salud, la de su familia y comunidad, impulse acciones de autocuidado y prevención, y se adapte a las nuevas normas de movilidad. El señor Joaquín González Alemán, representante en Ecuador del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, indicó que la Organización Mundial de la salud, OMS, ha establecido 6 condiciones para levantar el confinamiento, de las cuales, a través de la vigilancia comunitaria, se puede intervenir en al menos cuatro de ellas: 1. que la transmisión del virus esté controlada. 2. que los sistemas de salud estén preparados para detectar, aislar, tratar cada caso y rastrear cada contacto. 3. que el riesgo de importación de nuevos casos esté bajo control. 4. que la sociedad esté totalmente comprometida y capacitada para ajustarse a la nueva normalidad.

Adicionalmente, mediante la firma de este memorando de entendimiento tripartito, se apunta a trabajar conjuntamente para garantizar los servicios esenciales de salud, sobre todo para niños, niñas, adolescentes y embarazadas que necesitan acceder a los centros de salud y hospitales para mantener su salud. **J.P**